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                                                                     VERBALE N° 3/2023

SEDUTA DEL 19 DICEMBRE 2023

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2023 (duemilaventitré) il giorno 19 (diciannove) del mese di gennaio, la Commissione 5 è 

convocata alle ore 10.30 in seduta telematica, secondo quanto previsto del dispongo del Presidente 

del Consiglio Comunale prot. n.109985 del 31 Marzo 2022 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Audizione  dell’Amministratore  Delegato  del  centro  polivalente  Flog dott.  Fabio

Ninci;

� Approvazioni dei verbali sedute precedenti;

� Varie ed eventuali.

Alle ore 10.30 sono presenti le/i consigliere/i Fabio Giorgetti, Antonella Bundu, Alessandro Draghi, Massi-

mo Fratini, Antonio Montelatici, Mirco Rufilli, Luca Santarelli.

Alle ore 10.34 si collegano le/i consigliere/i Barbara Felleca, Federico Bussolin, Francesco Santarelli.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

e apre la seduta alle ore 10.40 essendo presente il numero legale.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

E’ presente per la trasmissione della diretta streaming sul canale youtube Mario Rizzuti.
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E’ presente l’Amministratore Delegato del centro polivalente Flog dott. Fabio Ninci.

Il Presidente Giorgetti apre la seduta presentando l’ospite quindi, prima di passargli la parola, introduce 

l’argomento ricordando cosa sia stato negli anni ‘80 e ‘90 l’auditorium Flog di Firenze ripercorrendone la 

storia non tralasciando di ricordare come l’impianto gestito dai lavoratori delle officine Galileo, oltre ad 

essere una sede storica per gli eventi culturali musicali, è anche un centro polivalente con una piscina, 

palestra, campi da tennis, ristorante, e di come al momento stia passando un momento di enorme difficoltà 

per una serie di motivi che illustrerà l’amministratore delegato.

Alle ore 10.59 si collega il Cons. Roberto De Blasi.

L’Amministratore Fabio Ninci inizia il proprio intervento cominciando con alcune premesse di base che 

servono a dare una panoramica più completa all’illustrazione che seguirà, la storia della Flog inizia nel 1945 

con l’acquisto da parte dei lavoratori delle officine Galileo di alcuni lotti di terreno nella zona del Poggetto, 

dove in seguito sorgerà la “Flog”.

L’attività nasce come un CRAL ma con alcune aperture verso la realtà cittadina. Tutt’ora la proprietà è in 

mano alla cooperativa dei lavoratori della Leonardo ex Galileo.

Produce una parentesi sul problema del ristorante che è stato dato in gestione ad una proprietà che al 

momento risulta morosa nei confronti della cooperativa.

Pone l’attenzione sul problema, purtroppo attuale, dei rincari delle utenze, argomento caro alla commissione 

motivo per cui il Presidente Giorgetti riprende la parola per affermare sostanzialmente che il problema dei 

rincari è un problema che riguarda un po' tutte le associazioni, sia sportive che culturali, quindi chiede a 

Ninci di focalizzare meglio quale sia la prospettiva futura dell’intero impianto polivalente.

Ninci continua ad esporre i problemi legati alle richieste di adeguamento degli impianti imposti dalle leggi 

vigenti, informando dei notevoli costi legati a tali lavori ricordando come l’area del Poggetto abbia anche dei

vincoli paesaggistici per cui ogni adeguamento deve prima passare all’esame della Soprintendenza.

La Cons. Bundu sostiene che una realtà importante come la Flog per la città deve essere messa in condizione 

di andare avanti magari sostenuta anche dall’Amministrazione Comunale nonostante sia fondamentalmente 

una proprietà privata. Termina con alcune domande di carattere generale.

Il Cons. Pastorelli ricorda la Flog come un centro di aggregazione importante quindi ritiene indispensabile 

cercare di salvare una risorsa culturale come quella in oggetto, sostenendo che sia necessario capire quali 

siano le dinamiche che hanno portato alla chiusura, in questo momento temporanea, dell’auditorium e delle 

attività correlate quindi conclude ipotizzando alcune soluzioni portando ad esempio la norma denominata 

“salvacinema” recentemente illustrata anche in seduta della commissione.

Il Cons. Rufilli ritiene che approfondire il tema della Flog nelle stanze Istituzionali sia un quasi obbligatorio 

per cercare di salvare un luogo caro a tutta la cittadinanza, ricordando come anche l’Amministrazione stia 

cercando soluzioni, anche con l’ausilio del Sindaco Nardella, che possano evitare la chiusura definitiva 

dell’impianto. Termina ricordando come si sia speso in prima persona con sopralluoghi e continui contatti 

con Ninci per cercare una soluzione ai numerosi problemi strutturali ed economici che gravano sulla Flog.

Alle ore 11.28 si scollega dalla riunione il Cons. Antonio Montelatici.
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Il Presidente Giorgetti fa notare come purtroppo spesso le attività private si trovino ad affrontare dei 

problemi enormi a differenza delle attività di proprietà pubblica, vedi Viper.

Il Cons. Draghi chiede se il progetto paventato qualche anno fa di un sovrappasso pedonale tra il 

meccanotessile, il palavalenti e la Flog fosse ancora attuale e quali benefici porterebbe alla struttura.

A questo punto riprende la parola l’A.D. Ninci che risponde ai quesiti posti in modo puntuale e preciso, 

sostenendo che un ricambio generazionale nei vertici dello staff dirigenziale della Fondazione Lavoratori 

Officine Galileo sia auspicabile anche se al momento non è stata trovata soluzione.

Sottolinea come ci sia la volontà da parte della cooperativa di cercare di portare avanti tutte le attività 

dell’impianto polifunzionale in maniera diretta senza dare la gestione ad esterni anche se non nasconde le 

difficoltà che ci sono a portare avanti un progetto del genere rammentando ai presenti che soltanto di IMU 

sono stati pagati 26 mila euro nell’ultimo anno.

Continua ricordando come nell’ultimo incontro avuto con il sindaco Nardella, incontro dove era presente 

anche il Cons. Rufilli, abbia visto un’apertura da parte dell’Amministrazione nei confronti dell’attività della 

Flog anche se purtroppo, tiene a precisare, la cooperativa non ha beneficiato dei contributi messi a 

disposizione dell’Assessorato per le attività culturali in quanto, dall’avvento della pandemia del 2019, hanno 

cessato di svolgersi qualsiasi tipo di manifestazione quindi conclude ricordando come la commissione di 

pubblico spettacolo abbia richiesto già dal 2017, una certificazione statica ed antisismica, studio per le 

certificazioni richieste realizzato ma che ha preventivato dei costi, per la messa a norma dell’intero impianto,

soprattutto per la parte antisismica, del tutto insostenibili per le casse della Flog.

Alle ore 11.55 si scollega dalla riunione il Vicepresidente Federico Bussolin.

Il Presidente Giorgetti riprende la parola per dirsi addolorato per quanto sta succedendo ad un patrimonio 

artistico culturale di rilevanza nazionale, basti ricordare che negli anni novanta la Flog era tra i migliori dieci 

auditorium per concerti pop/rock a livello italiano, quindi auspica che si possa trovare una soluzione ai 

problemi che attanagliano la Flog e, più in generale, il mondo dell’associazionismo culturale e sportivo 

quindi, ringraziando i presenti e l’ospite Ninci per la partecipazione termina la seduta della Commissione alle

ore 12.00.

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI
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COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 2 febbraio 2023

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


